
 

 

Gemeinde Rethwisch        Das Protokoll der Sitzung 

Sitzung des Kultur-, Sport- und Sozialausschuss      enthält die Seiten 1 - 2 

der Gemeindevertretung Rethwisch 

vom 30.11.2023                              ______________________ 

im Gemeinschaftshaus Rethwischdorf        (M. Kraus/Protokollführer) 

Buchrader Weg 2 

Protokoll 
Sitzung des Kultur-, Sport- und Sozialausschuss vom 30.11.2023 

 

Beginn : 19:30 Uhr   Unterbrechung: keine 

Ende : 21:20 Uhr 

 

Anwesend: 

 

a: stimmberechtigt:   b: nicht stimmberechtigt:   Gäste: 

1. Vors. GV J. Böttger   Bgm. L. Knickrehm    Pastorin B. Süptitz 

2. Stv. GV M. Kraus    GV’in E. König    R. Bendin (VfL) 

3. GV A. Topel (i.V.f. GV’in M. Dohrendorf)      Chr. Bernhardt (CDU) 

4. GV J.-H. Gäde (i.V.f. GV‘in Chr. Böttger) Es fehlen entschuldigt: 

5. GV’in C. Harz (i.V.f. Bgl. S. Schöning)  GV’in Chr. Böttger 

6. Bgl. H. Schwarz    GV’in M. Dohrendorf 

7. Bgl. S. Meerpahl    Bgl. S. Schöning            (GV D. Motzkus zurückgetreten) 

            
   

      

zu 1.  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 J. Böttger begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 

zu 2.  Runder Tisch Terminplanung 2024 

J.-H. Gäde gibt bekannt, dass die Festsäle des Dorfgemeinschaftshauses nach derzeitigem Planungsstand für die 
anstehenden Sanierungen vom 29.01.-09.02.24 sowie ggf. für eine weitere Woche nicht zur Verfügung stehen.   

Nach der Erfassung sämtlicher Termine weist J. Böttger auf eine Terminkollision am 15.11.24 
(Kleidermarkt+Bücherkino) hin. Dafür nimmt er gesondert Kontakt mit dem Organisator M. Winter auf, um eine 
mögliche Verschiebung zu vereinbaren.  

S. Meerpahl nimmt nach einem Hinweis von L. Knickrehm Kontakt mit Torsten Janouschek auf, um einen 
gemeinsamen Termin für ev. geplante Straßenflohmärkte zu vereinbaren. 

Auf Vorschlag von B. Süptitz soll im Veranstaltungskalender zukünftig auch auf regelmäßig stattfindende 
Veranstaltung gesondert hingewiesen werden. Der Veranstaltungskalender wird von J. Böttger erstellt und soll 
nach Möglichkeit noch der Dezember-Ausgabe von Datt Blatt beigelegt werden.  

 

zu 3.  Einwohnerfragestunde 

 Es werden keine Fragen gestellt.  

 

zu 4. Protokoll der Sitzung vom 18.09.23 

 Das Protokoll wird mit 6 Zustimmungen und einer Enthaltung (da seinerzeit nicht pers. anwesend) genehmigt.  

 

zu 5. Bericht des Ausschussvorsitzenden 

J. Böttger berichtet, dass die Einladungen zur diesjährigen Senioren Weihnachtsfeier am Montag, den 27.11.23, in 
die postalische Zustellung gingen und somit im Laufe der Woche alle erreichen sollten. Erste Rückmeldungen 
hätten ihn auch schon erreicht.   

Des Weiteren habe Rethwisch wieder einen Kinderchor. Frau Süptitz ergänzt, dass dieser aktuell aus 6 Kindern 
besteht, die durch eine Honorarkraft (Lehramtsstudent aus Hamburg) betreut werden. Zurzeit werde ein Musical-
Krippenspiel einstudiert. Zur Deckung der Kosten ist eine entsprechende Gebühr geplant. J. Böttger stellt dazu 
eine Beratung bzgl. möglicher Gemeindezuschüsse in 2024 in Ausschicht.  

 

. . . 
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zu 6. Anfragen und Mitteilungen der Ausschussmitglieder 

J.-H. Gäde regt an, zukünftig den Samstag im Rahmen des Dorffestes wieder zeitlich großzügiger zu gestalten und 
die Spiele beispielweise schon vormittags stattfinden zu lassen. Dann hätten die Kinder nachmittags mehr Zeit, 
angebotene Attraktionen zu nutzen. Diesbzgl. soll mit dem Festausschuss n Kontakt getreten werden.  

 

zu 7. Nachbesprechung Ferienaktion vom 20.10.23 

J. Böttger berichtet, dass die ursprünglich geplante Nachtwanderung aufgrund der Unwetterlage am 
Veranstaltungstag nicht stattfinden konnte und daher kurzfristig ein Indoor-Spiele- und Bastelabend mit 
entsprechendem Hot-Dog-Verzehr und Getränken organisiert wurde. Diese wurde auch gut angenommen.   

Um Unsicherheiten vorzubeugen, soll zukünftig bereits in den Einladungen auf ein mögliches Alternativprogramm 
hingewiesen werden. Die Kinder-Herbstaktion wurde auf den 18.10.2024 terminiert.  

  

zu 8. Planung Seniorenweihnachtsfeier 10.12.24 

Der Aufbau findet am Samstag, den 09.12.24, ab 16 Uhr statt. C. Gräpel kümmert sich um entsprechende 
Tischdekorationen. Am Sonntag treffen sich die Helfer ab 14 Uhr, Beginn der Feier ist um 15 Uhr.  

Tortenspenden: C. Harz, K. Sobiegray, M. Dohrendorf, S. Schwarz, S. Behnk sowie zwei Blechkuchen, die H. 
Schwarz von der „kleinen Bäckerei“ aus Bad Oldesloe besorgt. Sie kümmert sich auch um Kaffee und Milch.  

Getränke besorgt, nach Abgleich der noch vorhanden Bestände, J. Böttger (+ Kekse & Dominosteine). 

Programm: Der Kinderchor kann aufgrund der aktuellen Neuaufstellung noch nicht auftreten. Frau Süptitz wird 
neben einer kurzen Andacht 1-2 Geschichten vortragen. Herr Süptitz wird mit Gitarrenbegleitung einiger Lieder 
anstimmen. 

L. Knickrehm besorgt einen Weihnachtsbaum. Er bittet in diesem Zusammenhang darum, diesen für die GV am 
11.12.24 stehen zu lassen und im Anschluss an die Seniorenweihnachtsfeier bereits die Tische für diese 
entsprechend umzustellen. Für den 11.12.24 rechnet er mit ca. 50 Personen (GV-ler + geladene Gäste). 

Ein Fahrdienst wird ggf. kurzfristig über die KSS-WhatsApp-Gruppe organisiert. GV’in E. König bietet sich ebenfalls 
als Fahrerin an. J. Böttger gibt an, ab 2024 bereits wieder in der Einladung einen entsprechenden Fahrdienst 
anzubieten.   

 

zu 9. Sportförderrichtlinie  

J. Böttger erläutert kurz die Hintergründe (bisher nur Beschluss der GV von 1984), erklärt aufgrund seiner Tätigkeit 
als Übungsleiter beim VfL seine Befangenheit, übergibt an M. Kraus und verlässt den Raum. 

M. Kraus geht den vorliegenden Entwurf V3 mit allen Anwesenden Punkt für Punkt durch. Diese werden nach 
Abschluss der jeweiligen Beratungen, Ergänzungen und Änderungen jew. einstimmig beschlossen.  

L. Knickrehm gibt an, dass die Richtlinie aufgrund nicht zeitl. Dringlichkeit erst auf der GV am 22.02.24 final 
beraten und beschlossen werden wird.  

Nach ausführlichen Beratungen wurde einstimmig beschlossen, dass zukünftig ein fester Betrag pro erbrachter 
Übungsleiterstunde durch die Gemeinde gefördert werden soll. Dieser wurde vorläufig bis zum Vorliegen valider 
Daten auf 1,-€ festgesetzt und wird auf den vorläufig beschlossenen Höchstbetrag der Förderung von 2700,-€, 
nach der beschlossenen Mitgliederförderung Minderjähriger in Höhe von 5,-€, auf die den Höchstbetrag 
angerechnet. 

R. Bendin wird beauftragt, zeitnah die beim KSV (Kreis-Sport-Verband) eingereichten Übungsleiterstunden des VfL 
der letzten Jahre als Berechnungsgrundlage zu ermitteln.   

 

zu 11. Verschiedenes  

B. Süptitz gibt bekannt, dass die große Tanne vor der Kirche gefällt und durch eine neue ersetzt wird. Dies ist 
erforderlich, um diese auch zukünftig aus Weihnachtsbaum nutzen und schmücken zu können. Die jetzige ist 
inzwischen so groß, dass dies mit vertretbarem Aufwand nicht mehr zu bewerkstelligen ist.  

J. Böttger und L. Knickrehm stellen Beratungen in Aussicht, die die Erweiterung der Satzung zur Nutzung des 
Gemeinschaftshauses auf den Keller der KiTa, Haus 2, vorsehen. R. Bendin merkt dazu an, dass der 
Reinigungszustand des besagten Kellers aktuell mitunter kritisch sei. Entsprechende Rückmeldungen der Aerobic- 
und Fitnessgruppe hätten ihn bereits erreicht.  

 

Nächste offizielle KSS-Sitzung: Die nächste KSS-Sitzung findet Ende Februar/Anfang März 2024 statt.  

 

 

 _________________________   ___________________________ 

  (Vorsitzender)     (Protokollführer) 


